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Niederschrift über die  Sitzung des Ausschusses für Jugend, 
Familie, Senioren und Soziales am 09.09.2008, 17:00 Uhr, Großer 
Sitzungssaal, Rathaus, Markt 8, 48653 Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Erwin Borgelt CDU  

stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Martin Althoff Freie Wählergemeinschaft Pro Coesfeld e.V.  

Herr Stefan Deitmer   

Herr Dieter Engbersen  Pro Coesfeld  

Herr Dieter Goerke CDU  

Herr Norbert Hagemann CDU  

Herr Uwe Hesse Pro Coesfeld Vertretung für Herrn Günter Hallay 

Herr Friedhelm Löbbert Pro Coesfeld  

Herr Walbert Nienhaus  Vertretung für Frau Kerstin 
Buddenkotte 

Herr Heinrich Sühling CDU  

Frau Inge Walfort SPD  

beratende Mitglieder 
Herr Johannes Hammans   

Frau Berta Huvers-Schrell   

Herr Ludger Kämmerling BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Herr Hartmut Kreuznacht  Vertretung für Herrn Hubert Hessel 

Herr Andreas Nitz  Vertretung für Herrn Hans-Jürgen 
Dittrich 

Herr Dr. Thomas Robers Beigeordneter Vertretung für Herrn Heinz Öhmann 

Frau Antje Angelika Wittenberg vom Heu   

Verwaltung 
Herr Karl-Heinz Flacke FBL 50  

 
Schriftführung: Heike Feldmann 
 
XX Erwin Borgelt eröffnet um 17:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 
Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Die Sitzung endet um 19:20 Uhr. 
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 1.  Bericht der Verwaltung und Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
 
 1.1.  für den Fachbereich Jugend, Familie, Bildung, Freizeit 
 
 1.2.  für den Fachbereich Soziales und Wohnen 
 
 2.  Übertragung der Kindertagespflege auf einen freien Träger 

Vorlage: 198/2008 
 
 3.  Antrag des SKF auf Weiterfinanzierung der Arbeit mit russischen Spätaussiedler in 

Coesfeld 
Vorlage: 203/2008 

 
 4.  Sonderförderung von Angeboten der Jugendarbeit 

hier: Rock am Turm 2008 
Vorlage: 202/2008 

 
 5.  Anfragen 
 

Nicht öffentliche Sitzung 
 1.  Bericht der Verwaltung und Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
 
 1.1.  für den Fachbereich Jugend, Familie, Bildung, Freizeit 
 
 1.2.  für den Fachbereich Soziales und Wohnen 
 
 2.  Anfragen 
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Erledigung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Bericht der Verwaltung und Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

 
Herr Borgelt teilt mit, dass die Termine für die Budgetberatungen dem Protokoll als Anlage 
beigefügt werden. 
 
 

TOP 1.1 für den Fachbereich Jugend, Familie, Bildung, Freizeit 

 
Herr Dr. Robers berichtet, dass der Abschluss einer Vereinbarung mit den Kath. 
Kirchengemeinden über die Finanzierung der Überhangplätze in den 
Kindertageseinrichtungen für die heutige Sitzung vorgesehen war. Das Bistum hat die 
Vereinbarung noch nicht endgültig geprüft, so dass diese in der nächsten Sitzung 
beschlossen werden soll. Die Gespräche mit der Ev. Kirchengemeinde und dem 
Kreiskirchenamt sind ebenfalls abgeschlossen, so dass auch hier, wie auch die Zuschüsse 
an die anderen Träger in der nächsten Sitzung beschlossen werden können. 
 
 

TOP 1.2 für den Fachbereich Soziales und Wohnen 

 
Herr Flacke gibt die aktuellen Zahlen der Hilfeempfänger nach dem SGB II bekannt. Im 
Monat September ist die Zahl der Bedarfsgemeinschaften zum ersten Mal unter 800 
gesunken. Während im August noch 816 Bedarfsgemeinschaften im Hilfebezug waren, ist 
die Zahl im September auf 792 zurückgegangen. Diese 792 Bedarfsgemeinschaften 
umfassen 1.705 Personen. Auch die Zahl der Neufälle ist von 27 im August auf 14 im 
September gesunken.  
 
Auf die in der letzten Sitzung gestellte Anfrage über die Bewilligung von Beihilfen im 
Zusammenhang mit den Kosten für eine Klassenfahrt bei Empfängern von Arbeitslosengeld 
II erklärt Herr Flacke, dass hier eine Pauschale in Höhe von 205,00 € gezahlt wird.  
 
 

TOP 2 Übertragung der Kindertagespflege auf einen freien Träger 
Vorlage: 198/2008 

 
Die drei Bewerber um die Aufgabe der Förderung von Kindern in Kindertagespflege stellen 
ihr erarbeitetes Konzept in alphabetischer Reihenfolge vor. 
 
Anschließend diskutieren die Ausschussmitglieder mit den Bewerbern die vorgestellten 
Konzepte.  
 
Herr Althoff von der Fraktion Pro Coesfeld stellt fest, dass er eine Präsentation der 
Verwaltung vermisse. Die drei vorgestellten Konzepte seien alle überzeugend und aus 



 - 4 - 

diesem Grunde sehe sich Pro Coesfeld nicht in der Lage, sich für einen Bewerber zu 
entscheiden. Darum würden sich die vier Mitglieder von Pro Coesfeld der Stimme enthalten. 
  
Von der CDU-Fraktion erwidert Herr Hagemann, dass man auf jeden Fall heute eine 
Entscheidung treffen müsse und dass diese für einen freien Träger fallen solle. Er wägt die 
Vorteile der einzelnen Bewerber noch einmal ab, stellt aber auch fest, dass alle drei 
Bewerber qualifiziert und in der Lage seien, diese Aufgabe zu übernehmen. 
 
Von der SPD-Fraktion stellt Frau Walfort ebenfalls fest, dass alle Bewerber für diese 
Aufgabe geeignet seien. Sie plädiert aber auch für eine Entscheidung am heutigen Tage. 
 
Vor der Abstimmung wird die Sitzung um 10 Minuten unterbrochen. 
 
Die vorgestellten Konzepte werden dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Beschluss 1: 
 

Es wird beschlossen, die Aufgabe der Förderung von Kindern in Kindertagespflege an 
einen freien Träger der Jugendhilfe gem. § 74 SGB VIII zu übertragen. 

 
 
Beschluss 2: 
 

Über die Bewerber wurde einzeln abgestimmt: 
 

a) BHD 0 Stimmen 
b) FBS 4 Stimmen 
c) SKF 3 Stimmen 

 
Vier stimmberechtigte Ausschussmitglieder haben sich jeweils enthalten. 
 
 
Beschluss 3: 

 
Die Übertragung erfolgt zunächst für eine Laufzeit von 3 Jahren. Die Förderung erfolgt in 
den ersten 12 Monaten im Umfang von 15 Wochenstunden. Nach einem Jahr Laufzeit hat 
der Träger dem Ausschuss einen Bericht vorzulegen. Anschließend ist zu entscheiden, 
mit welchem Stellenanteil weiter gefördert werden soll. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschluss (1) 11 00 00 

Beschluss (2 a) 00 07 04 

Beschluss (2 b) 04 03 04 

Beschluss (2 c) 03 04 04 

Beschluss (3) 11 00 00 
 
Gemäß dem Abstimmungsergebnis wird dem Träger Mehrgenerationenhaus 
Familienbildungsstätte Coesfeld die Aufgabe der Förderung von Kindern in 
Kindertagespflege ab dem 01.01.2009 übertragen. 
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TOP 3 
Antrag des SKF auf Weiterfinanzierung der Arbeit mit russischen 
Spätaussiedler in Coesfeld 
Vorlage: 203/2008 

 
Nach einer kurzen Diskussion sind die Mitglieder des Ausschusses der Meinung, dass es für 
die Integration sehr wichtig ist, die russischen Spätaussiedler in bestehende Vereine und 
Verbände zu integrieren.  
 
Herr Dr. Robers berichtet, dass Frau Mock ein gemeinsames Kinderturnen mit dem „Junge 
Mütter Treff“ geplant habe. 
 
Beschluss: 
Es wird beschlossen, dem SKF Coesfeld e.V. aufgrund seines Antrages vom 03.06.2008 
einen Zuschuss für die Zeit vom 01.08.2008 – 31.12.2009 in Höhe von 8.500,00 € für das 
Beratungsangebot (Umfang 5 Std./Woche) und für das Angebot für junge Familien mit 
Migrationshintergrund (Umfang 3 Std./Woche) zu gewähren.  

 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 11 0 0 
 
 
 

TOP 4 
Sonderförderung von Angeboten der Jugendarbeit 
hier: Rock am Turm 2008 
Vorlage: 202/2008 

 
Die Veranstaltung „Rock am Turm“ wird von den Ausschussmitgliedern einhellig gelobt und 
spricht den Veranstaltern einen herzlichen Dank aus. 
 
Beschluss: 

 
Es wird beschlossen, dem „Offenen Jugendtreff der Anna-Katharina-Gemeinde“ für die 
Veranstaltung „Rock am Turm 2008“ einen Zuschuss in Höhe von 750,00 € zu gewähren. 
 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 11 0 0 
 
 
 

TOP 5 Anfragen 

 
Frau Walfort fragt an, was ein beitragsfreies Kindergartenjahr vor der Einschulung der Stadt 
kosten würde.  
Ein beitragsfreies Kindergartenjahr würde Mindereinnahmen in Höhe ca. 280.000 Euro 
bedeuten. 
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Erwin Borgelt                                                                                              Heike Feldmann 
Vorsitzender                                                                                               Schriftführerin 
 


